

会 議 録

会 議 名	第 2 2 期小金井市公民館企画実行委員の会議 第 1 4 回		
事 務 局	公民館 本町分館		
開 催 日 時	平成 2 5 年 1 0 月 1 日 (火) 午前 9 時 4 0 分 ~ 1 1 時 4 0 分		
開 催 場 所	公民館 本町分館		
出 席 委 員	沖委員、加嶋委員、五味川委員、高田委員 原島委員、松川委員		
欠 席 委 員			
事 務 局 員	大野主査、鈴木 (再任用)、宗像 (非常勤)		
傍 聴 の 可 否	可	傍 聴 者 数	0 人
傍聴不可・一部不可 の場合は、その理由			
会 議 次 第	1 事業の報告について (1) 市民講座「サムライたちスペインへ渡る」について 2 事業の計画について (1) 成人学校「自分らしいエンディングを迎えるために」 について 3 その他 (1) 25年度の事業計画について (2) その他 4 配付資料 前回会議録の配付 (第 1 3 回) 公運審会議録 (第 3 2 期 第 1 回)		

司 会 松川委員

【発言内容】

1 事業の報告について

(1) 市民講座「サムライたちスペインへ渡る」について

鈴木 募集30人のところ60人近くの方が応募され、定員を40人にして実施しました。男性14人、女性23人と男性の参加が多くありました。開催日の1週間前にテレビで放映があったので、その影響もあったのかと思います。支倉常長に関連した人物、三浦按針についても前回の講座で学習したので、お話が続いているせいなのかとても勉強になりました。

また、講座のタイトルを重要視していかなければならないと実感しました。

原 島 前回の講座と関連性がありましたので、大変勉強になりました。

司 会 男性の参加者が多かったのは、嬉しいことですね。

鈴木 どうしても女性の方が外に出られているみたいですね。男性が興味を持たれる講座を今後は考えていきたいですね。

五味川 アンケートの感想についても女性の方の感想は素晴らしい内容でした。

原 島 タイトルそして内容も素晴らしい内容でした。

2 事業の計画について

(1) 成人学校「自分らしいエンディング」について

宗 像 11月7日、14日の2回実施いたします。10月15日号の市報で周知いたします。

司 会 講師の是枝さんはとても素晴らしい方です。築地の本願寺で講演されている方で、ボランティア活動もされています。

五味川 私みたいに自分のエンディングについて何も考えていない人もいます。

原 島 個人差があると思いますが、私は全てをノートに記してあります。残された家族には必要だと思います。

司 会 葬儀はどうするのか等を家族と話すのもエンディングではないでしょうか。

沖 そのようなことをしておくことは大切だと思います。

原 島 遺産相続をどうするのかについても決めておくとも家族も安心すると思います。

司 会 延命措置をするのかどうか決めておくのも必要です。私もエンディングノートを書こうと思っていますので、この講座で勉強したいと思っています。

3 その他

(1) 25年度事業計画について

鈴木 前回の会議で「国際交流」が1回、「市民講座」が4回残っていると報告し

たところですが、国際交流事業については、定年後に住んでみたいと思う国で、NO1になったマレーシアについては是非やってみたいと思い、講師を依頼しているところです。市民講座につきましては、シルクロードの旅の4回を3回にして来年のNHK大河ドラマに決定している「黒田官兵衛」について1回開催するというので進めていきたいと思えます。他の講座企画案についてご意見がありましたらお願いいたします。

今後の予定としては、12月12日にマレーシア、12月10日にアーティフィシャルフラワー、12月19日に歌声喫茶（その2）、来年の2月ごろに歌声喫茶（その3）を予定しています。

司 会 以上で25年度の事業は終了ですね。来年度に向けて皆さんで企画を考えておいていただきたいと思えます。

(2) その他

大 野 来年度の予算については、宝くじ助成金が認められれば、トイレの改修工事を行いたいと考えております。また、事務室、学習室の雨漏りの修繕料を計上する予定です。

原 島 建物住宅供給公社の管理ではないですか。

鈴 木 賃貸借契約に基づいていますので、その箇所によって管理が異なります。

トイレの改修については優先的に行ってもらいたいですね。現在の方法ですと流しっぱなしなので水道料金が嵩みます。

大 野 昨日、身障者の方が車椅子で来館され、トイレが使用できるかどうかチェックしに来ました。その結果、使用出来ませんでした。

五味川 昨日、対応しましたが、車椅子で入るとドアが閉まらないので使用できませんでした。

鈴 木 トイレの改修が決定した時点でお願いすることといたしたい。

大 野 本館にトイレの改修については口頭で依頼をしています。

ドアのノブ、窓の鍵についても修繕依頼しています。

鈴 木 公共施設なので障害者の方に配慮し、準備しておくことが大事です

加 嶋 バリアフリーのことも考えていただきたいと思えます。女子トイレで転んだ人がいると聞きました。

鈴 木 和式を洋式に改修した方が良くと思えます。

高齢者にとってもう和式は馴染まないと思えます。

大 野 どの公共施設でも和式が無くなりました。雨漏りが解決できれば一番にトイレを改修したいと考えています。

また、展示パネルの老朽化が激しいので、公民館全体でパネルの購入を予定しています。

鈴 木 タイプが2種類あるので、両方を配分良く購入することになると思えます。

加 嶋 分館まつりの時にパーテーションがあると良くと思えます。

大 野 その他として、CDラジカセ、ビデオデッキを今年度購入でお願いしてあります。

鈴 木 ビデオデッキについてはDVDと併用のものになると思います。単体ではすでに生産中止となっているそうです。

大 野 菜園教室の講師が諸事情で引退したい意向とのこと。つきましては来年度の講師を模索しております。委員の皆さんでお心当たりの方がいればご紹介をお願いいたします。農業委員会へもお願いをする予定です。

司 会 来年度の本町分館はどうなるのですか。

大 野 まだ何も決まっておられません。現時点で、本町分館の存続について何も連絡がない以上、来年度予算編成作業も、例年どおり進めていきます。

鈴 木 本町分館は無くなるということはないと思いますが、その運営方法については分かりません。施設自体は無くならないと思います。

司 会 部屋貸しだけの施設になってしまうのでは。

原 島 貫井北町地域センターはNPO法人だけで運営することになると聞きましたが。

鈴 木 事業の運営だけをNPO法人に委託する予定です。

司 会 来年度の講座の講師に依頼するのに困ってしまうのではないですか。

原 島 市が早急に結論を出して欲しいと思います。

予算はその次の話ではないでしょうか。

大 野 第32期第1回の公民館運営審議会では別紙のとおり委員長、副委員長、都公連委員部会委員が決定しましたのでご報告いたします。その他に、貫井北町地域センターの進捗状況、科学の祭典、都公連研修会、公民館事業の計画について報告がありました。詳細は別紙のとおりです。

司 会 本日の会議はこれで終了いたします。

次回開催日は、11月5日（火）午前9時30分からです。

司会は沖委員がいたします。

終了 11：40